
 

令和４年度第２回鹿児島市水道事業及び公共下水道事業経営審議会 

 

日  時 令和 4年 10月 27日（木） 13：30～14：40 

場  所 鹿児島市水道局 5階 大会議室 

出 席 者 鹿児島市水道事業及び公共下水道事業経営審議会委員 9名 

市出席者 
水道事業及び公共下水道事業管理者、総務部長、水道部長、下水道部長、 

水道局各課長、関係職員 

会 次 第 

1 開会 

2 管理者あいさつ 

3 議題 

（1）水道事業、公共下水道事業及び工業用水道事業の令和３年度決算 

（2）鹿児島市上下水道事業経営計画（H24～R3）の取組状況（10年間の総括） 

4 その他 

5 閉会 

 

～審議会終了後 河頭浄水場の施設見学会～ 

参加者：経営審議会委員：7名 見学時間：約 45分間（移動時間は含まない） 

主な内容等 

 

１. 令和３年度決算における、給水件数と年間総有収水量及び水道事業収益の伸び

率が上がっている要因について 

→ 給水件数の伸び率が上がっている要因については、本市の行政人口は減少し

ているが、世帯数は増えている状況によるものである。 

   年間総有収水量と水道事業収益の伸び率が上がっている要因については、令

和２年度にコロナ禍で、基本料金免除を４ケ月間行った影響である。  

 

２．民間委託の推進で、特に維持管理については、より慎重に、責任のあり方が明

らかな体制になるように進めていただきたい。 

 → 民間委託については、責任のあり方、委託しても大丈夫なのか、などを慎重

に見極めて、他都市の状況等も見ながら、確実な効果が見込まれると判断した

ものについて、民間委託の検討を進めていく考えである。 

 

３．平成３０年度から行っている、料金徴収等業務委託による効果（サービスの向

上と業務効率化）について 

 → お客様料金センターを設置し、平日２０時までと土曜日８時半から 

１７時１５分までの窓口延長を行ったことなどによるサービスの向上、また、

収納率の向上と経費削減の効果も見られている。 

 

４．廃止された錦江処理場の施設等の撤去について、現状及び今後のスケジュール

はどのようになっているのか。 

 → 錦江処理場の本体等施設の撤去については、現在、どのようにしていくか検

討中である。なお、河川や道路を占有している施設部分については、今年度か

ら撤去に着工している。 

   

 

 

 


